

México, plataforma para otros mercados de América: Bendtsen (El Financiero 22/02/08)

México, plataforma para otros mercados de América: Bendtsen (El Financiero 22/02/08) Ivette Saldaña Viernes, 22 de febrero de 2008 Su economía, de las más importantes para Dinamarca. Interés de IP danesa de invertir en agroalimentos. Ya hay proveedoras en el sector energéticos. La ubicación geográfica de México lo hace una plataforma para alcanzar otros destinos del norte y del sur del continente, además de que será de las economías más importantes junto con Brasil, Rusia, la India y China, ministro de Economía y de Negocios de Dinamarca, Bendt Bendtsen, afirmó en entrevista con EL FINANCIERO. "Hay un crecimiento muy sano de México, de los parques industriales, hay fortaleza económica" y eso resulta interesante para los inversionistas. Dijo que a pesar de las restricciones legales que hay para invertir en algunos sectores de la economía mexicana, como el energético, hay muchas empresas que ya participan como proveedoras de servicios en ese sector. Pero no sólo existe interés en esa área; hay emprendedores daneses que buscan participar en los sectores marítimo, del medio ambiente, agroalimentos, servicios y farmacéutico, entre otros, porque saben que en México hay un mercado de 107 millones de personas, de las cuales 20 por ciento tienen un poder adquisitivo de medio a alto. Otro de los atractivos que ven son los tratados de libre comercio que tenemos firmados con 44 economías, y precisamente por ello vino una delegación de 32 hombres de negocios daneses con interés en invertir o en desarrollar proyectos en territorio mexicano. De concretarse estos planes, se incrementaría el capital danés en nuestro país, que de 1999 a 2007 alcanzó los mil 318 millones de dólares. En entrevista en la gira de trabajo de ese grupo, Bendtsen dijo que las exportaciones de México a Dinamarca han crecido aproximadamente 30 por ciento, en tanto que las importaciones aumentaron 60 por ciento. Cifras del Banco de México establecen que el intercambio bilateral ha dejado una balanza deficitaria a nuestro país desde 1990 hasta la fecha. Las exportaciones mexicanas hacia esa economía europea ascendieron a cien mil 389 millones de dólares en 2006, en tanto que las importaciones sumaron 271 mil 214 millones, lo que dejó un déficit de 170 mil 825 millones. Para Bendtsen, es claro que el Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México -que entró en vigor en julio de 2000- trajo beneficios para el intercambio bilateral, siendo el principal interés de los daneses la importación de materia prima y productos agrícolas mexicanos. Si bien en estos momentos el euro se fortalece frente al dólar, y eso pudiera abaratar las exportaciones mexicanas a Europa, Bendtsen no consideró que sea el único factor que pudiera incrementar el comercio entre los dos países. Finalmente comentó que la desaceleración económica de Estados Unidos causa incertidumbre, porque no se sabe el tamaño ni la duración de las afectaciones, aunque el bloque europeo es más fuerte para enfrentar los embates del exterior.